
令和５年第１回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

３月８日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ３３ 野島 征夫 
（分割質問） 

１ 今後の行財政運営について 
（１）次期「清流の国ぎふ」創生総合戦略のスタート

となる新年度当初予算案の狙いと、その実現に向
けた具体的な取組について 

（２）今後の財政運営について 
（３）観光国際部設置の狙いと今後の施策展開につい

て 

知事 
総務部長 
商工労働部長 
農政部長 
林政部長 
県土整備部長 
教育長 
警察本部長 

２ 地域にあふれる魅力と活力づくりについて 
（１）ユネスコ無形文化遺産に登録された郡上踊と寒

水の掛踊をはじめとした地域の伝統文化の継承・
活用に向けた今後の展開について 

（２）「『清流の国ぎふ』文化祭２０２４」及び「清流
の国ぎふ総文２０２４」の開催に向けた準備状況
と今後の取組について 

（３）デジタル・トランスフォーメーションに向けた
取組状況と今後の展開について 

３ 地域経済の活性化について 
（１）次期「岐阜県成長・雇用戦略」の内容と具体的

な取組について 
（２）スタートアップ支援の強化について 
（３）「ぎふ農業・農村基本計画」の中間見直しを踏ま

えた具体的な取組について 
（４）「岐阜県木の国・山の国県産材利用促進条例」に

基づく非住宅建築物の木造化と低質木材の利用拡
大に向けた取組について 

（５）森林空間を活用した森林サービス産業の育成に
ついて 

４ 健やかで安らかな地域づくりについて 
（１）新型コロナウイルス感染症の５類感染症への位

置づけ変更に伴う対応について 
（２）第２期岐阜県強靱化計画について 

① 県土強靱化に資する広域道路ネットワークの
整備について 

② 県が管理する橋梁の老朽化対策について 
（３）事件・事故の発生抑止をはじめとした今年の岐

阜県警察の運営方針について 

５ 「清流の国ぎふ」を支える人づくりについて 
（１）岐阜県少子化対策基本計画の中間見直し後の具

体的な取組について 
（２）特別支援教育の充実と環境整備について 
（３）公立中学校の部活動の地域移行の推進について 

２ １３ 伊藤 英生 
（分割質問） 

１ 人への投資と分配について 
（１）「清流の国ぎふ」創生総合戦略における子どもを

産み育てやすい地域づくりに関する指標の現状認
識と目標達成に向けた取組について 

（２）教育の充実に向けた今後の取組について 
（３）清流の国ぎふ大学生等奨学金の拡充の狙いにつ

いて 

知事 
清流の国推進部長 
危機管理部長 
健康福祉部長 
農政部長 
都市建築部長 
都市公園整備局長 
教育長 

２ ＤＸ（デジタル・トランスフォーメーション）の 
推進について 

（１）中小事業者へのデジタル変革支援について 
（２）情報技術の発展に伴う情報教育の取組について 
（３）公共交通のＤＸ推進について 
  ① 県内における取組状況について 
  ② 利便性向上に向けた今後の取組について 

３ ウィズ・コロナ対策及びアフター・コロナ対応に 
ついて 

（１）５類への位置づけ変更に伴うサーベイランス体
制について 

（２）介護サービスを継続するための支援について 
４ サステイナブル・ツーリズムの推進について 

５ 暮らしを守る取組について 
（１）孤独・孤立対策官民連携事業について 



 

３月８日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ① 孤独・孤立対策官民連携事業費補助金の効果 
について 

  ② 岐阜県孤独・孤立対策官民連携プラットフォ
ームでの議論について 

（２）女性等の視点を踏まえた避難所運営のための市
町村支援について 

（３）上下水道政策について 
  ① 水道事業の広域化に向けた取組について 
  ② 個人宅を含む水道の鉛管解消に向けた取組に

ついて 
  ③ 下水道事業における脱炭素化の取組状況と今

後の方針について 

 

６ 農業政策について 
（１）飛騨牛繁殖研修センターにおける研修生の確保

の取組について 
（２）環境保全型スマート農業の今後の取組について 

３ １９ 布俣 正也 １ 自転車運転の安全対策について 
（１）ヘルメットの着用率の向上と自転車保険への加

入促進に向けた今後の取組について 
（２）高校生に対する自転車の安全運転徹底に向けた

取組について 
（３）高齢者の自転車事故防止に向けた対策強化につ

いて 
２ 電動キックボードの制度改正に伴う交通安全対策 
について 

環境生活部長 
教育長 
警察本部長 

４ ２３ 田中 勝士 
（分割質問） 

１ 笠松競馬の施設再整備計画について  
（１）厩舎集約に関する放馬対策検討会からの意見に

ついて 
（２）施設再整備の全体計画と事業費について 
（３）今後の運営に与える影響について 

知事 
河合副知事 

２ 笠松競馬円城寺厩舎跡地の活用計画について  
３ 笠松競馬における放馬対策と組合運営について 
（１）当面の放馬対策について 
（２）地方競馬の動向と笠松競馬の今年度の開催成績

について 
（３）来年度の組合運営方針について 

 
 

 



３月９日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １４ 澄川 寿之 
（分割質問） 

１ 本県行財政の課題認識と今後の改革方針について 
２ ＤＸ時代に必要な知識・スキル習得のためのリス
キリング支援に対する今後の取組について 

知事 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
商工労働部長 
教育長 ３ ケアリーバー（社会的養護のケアを離れた子ど

も・若者）支援について 
４ ディスレクシア（発達性読み書き障がい）のある
児童生徒への対応について 

５ 岐阜県福祉友愛アリーナの利便性向上について 

２ ２２ 高殿  尚 １ これまでの移住定住施策に対する検証と今後の施
策展開について 

２ 産業人材不足の解消に向けたＵターン就職を促す
取組の推進について 

３ 乗鞍スカイラインの早期開通に向けた今後の方向
性と取組について 

清流の国推進部長 
商工労働部長 
県土整備部長 

３ ４４ 尾藤 義昭 
（分割質問） 

１ 木曽川水系連絡導水路事業に対する評価及び今後
の対応について 

知事 
総務部長 
子ども・女性局長 
警察本部長 ２ 新庁舎移転を契機とした通年ノーネクタイの実施

について 
３ 児童虐待事案に対する取組について 
（１）こどもサポート総合センターの運用状況及び成

果を踏まえた今後の県内への展開について 
（２）被害児童への正確な聴き取りのための取組につ

いて 

４ ７ 平野 祐也 １ 新型コロナウイルス感染症対策のマスク着用緩和 
後の対応について 

（１）マスク着用緩和後の対応方針について 
（２）学校・幼稚園・保育園等におけるマスク着用に

ついて 
２ 部活動の地域移行に関する今後のスケジュールと 
ゴール、運営団体への予算措置について 

知事 
環境生活部長 
子ども・女性局長 
教育長 

５ ２９ 山本 勝敏 １ 「ゼロゼロ融資」返済本格化への対応について 商工労働部長 

６ ３８ 渡辺 嘉山 １ 省エネ住宅の普及に向けた取組方針について 
２ 建築物石綿含有建材調査者の現状と資格の取得促
進に向けた取組について 

３ 不適切な保育を発生させないための今後の取組に
ついて 

４ 笠松競馬場の魅力向上に向けた取組について 

環境生活部長 
子ども・女性局長 
農政部長 
都市建築部長 

７ ２８ 川上 哲也 １ 欲しい情報が得られる情報発信への改善について 
２ 難聴児の力を伸ばすための教育対応について 
３ 防災対策について 
（１）被災者側初期対応の周知について 
（２）複合災害対応の向上について 

秘書広報統括監 
危機管理部長 
教育長 

８ ６ 小川 祐輝 １ サイエンスワールドの魅力向上に向けた取組につ
いて 

（１）利用者との関係性を構築するための取組につい 
  て 
（２）未来を担う創造性に満ちた人材を育成するため

の取組及び環境整備について 
（３）サイエンスショーの計画的な見直しについて 

県民文化局長 

９ ４１ 小川 恒雄 
（分割質問） 

１ 令和５年度の岐阜県消防操法大会の開催について 知事 
危機管理部長 

２ 組織のトップとしての在り方と考え方とその実現
に向けた今後の取組について 

 
 

 



３月１０日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ５ 森  益基 １ 岐阜県林業・木材製造業労働災害撲滅推進協議会
による労働災害の撲滅への取組と同協議会の今後の
展開について 

２ 「ぎふ木育」全県展開構想・サテライト整備方針
を踏まえた、令和５年度の具体的な取組について 

３ 第１２回全国和牛能力共進会の総括と５年後の北
海道大会へ向けての方針と新年度からの取組につい
て 

農政部長 
林政部長 

２ １５ 水野 吉近 １ 出産・子育て応援ギフトの支給に係る取組につい 
 て 
（１）伴走型相談支援と一体的に実施される経済的支

援における広域連携システムの構築について 
（２）「ぎふっこカード」参加店舗の拡大に向けた今後

の取組について 
２ デジタル技術を活用した分散避難者の把握の取組
について 

３ 優れた教職員の確保や魅力向上に向けた取組につ
いて 

４ 東海環状自動車道西回りルートの開通を見据えた
県の観光振興について 

危機管理部長 
子ども・女性局長 
観光国際局長 
教育長 

３ １２ 中川 裕子 １ 新年度予算の方向性と課題について 
（１）物価高騰により困窮している県民の暮らしを守

る対策について 
（２）少子化対策における公的支援制度の拡充につい

て 
２ 就職氷河期世代に関する課題認識と今後の取組に 
ついて 

（１）就職氷河期世代が抱える問題への課題認識につ
いて 

（２）今後の取組について 
  ① 実態調査の実施について 
  ② 長期にわたり無業の状態にある方々に対する

新たな取組について 
３ 加齢性難聴者の社会参加の促進に向けた補聴器購 
入支援制度の創設について 

４ 今後のコロナ対策について 
（１）令和５年度のコロナ対策に係る当初予算計上に

あたっての課題と国への要望について 
（２）５類への位置づけ変更に伴う課題と今後の対応

方針について 
  ① 福祉施設における予防的検査について 
  ② 医療機関における取扱い（ゾーニング・入院

調整）と医療費の自己負担について 
５ ＬＧＢＴについての知事の認識と同性パートナー 
シップ制度の導入に向けた今後の取組について 

知事 
健康福祉部長 
商工労働部長 

４ ２１ 長屋 光征 
（分割質問） 

１ 幼稚園教諭及び保育士の心のケアに対する県の現 
状と今後の取組について 

２ 児童生徒に対するＳＮＳ教育のさらなる推進につ 
いて 

清流の国推進部長 
環境生活部長 
子ども・女性局長 
県土整備部長 
教育長 

３ 若者の県内への移住・定住を促進するための支援 
について 

４ 尻毛橋の現状と今後の整備方針について 

５ ２６ 高木 貴行 
（分割質問） 

１ 少子化対策について 
（１）若者の意見を反映した今後の新たな結婚支援策

について 
（２）岐阜県ワーク・ライフ・バランス推進エクセレ

ント企業に対する現況確認の目的及び実施状況に
ついて 

２ 県立多治見病院について 
（１）看護職員の離職防止及び確保のための取組につ

いて 
（２）多治見病院の経営改善のための支援について 
（３）多治見病院経営強化プランにおける病院機能及

び病床数について 

知事 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 

３ ＦＣ岐阜に対する支援等について 

 



３月１０日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   （１）ＦＣ岐阜の昨シーズンの結果に対する所見につ 
いて 

（２）第２期清流の国ぎふスポーツ推進計画の目標達 
成に向けたＦＣ岐阜の役割について 

（３）ＧＩＦＵＮＩＴＥ（ギフユナイト）の活動に対 
する県の支援について 

（４）ＦＣ岐阜に対する県の支援の総括、チームとの 
関係の今後の展開及び今シーズンへの期待につい 
て 

 

６ ３７ 松村多美夫 １ 持続可能な財政運営に向けた今後の方針について 
２ 頻発化・激甚化する災害への県の取組について 
３ スポーツ振興に対する県の取組について 
（１）全国や世界を目指すアスリートの競技力向上に

対する今後の取組について 
（２）県民のスポーツ参加を一層促進させるための今

後の取組について 
（３）部活動の地域移行に係る保護者等関係者への理

解の促進について 
４ 第三セクター鉄道をはじめとした地方鉄道に対す 
る今後の支援について 

知事 
清流の国推進部長 
都市公園整備局長 
教育長 

７ ３２ 水野 正敏 １ リニア中央新幹線の効果を最大限に生かすための
恵那地域の道路整備について 

県土整備部長 

８ ４５ 藤墳  守 １ 関ケ原地域における大雪時の道路交通の確保に向
けた取組について 

２ 大規模水害から地域を守る取組について 
（１）泥川を含む河川改修の進捗状況と今後の予定に

ついて 
（２）泥川流域における農地の排水対策の取組状況に

ついて 
３ 違法な銃器製造の取締りについて 

農政部長 
県土整備部長 
警察本部長 

 
 
 
 
 
 
 
 

 


